

# Enfin un 'Hanoukah égalitaire ou presque au Mur

<http://www.i24news.tv/fr/actu/israel/societe/94824-151207-pour-le-droit-des-femmes-d-allumer-les-bougies-de-hanoucca-au-mur-occidental>



Par i24news

Publié: 07/12/2015 - 10:40, mis à jour: 10:48

crédits/photos : Danielle Shitrit/Facebook/Women of the Wall

Ksenia Svetlova allume la première bougie de Hanoucca le 6 décembre 2015

"Les femmes du mur", un groupe de prière féministe, ont tenu leur propre cérémonie d'allumage à Jérusalem

Pour marquer la première nuit de Hanoucca, "Les femmes du mur", un groupe de prière féministe, ont tenu leur propre cérémonie d'allumage des bougies au Mur occidental à Jérusalem.

Le groupe de prière féministe a gagné une petite bataille dimanche soir quand il a réussi à allumer des bougies de Hanoucca au Mur occidental, malgré l'opposition des autorités religieuses, qui contrôlent le site.

En dépit de leurs tentatives acharnées, les femmes n'ont pas été officiellement autorisées à allumer des bougies lors de la cérémonie de la première nuit de la fête juive. Les femmes ont même été arrêtées dimanche soir par des agents de sécurité alors qu'elles tentaient

d'introduire une Hanoukia (candélabre à huit branches pour la fête juive de Hanoucca) sur le lieu saint.

Cependant, les agents de sécurité se sont retrouvés sans argument face à la députée Ksenia Svetlova (Union sioniste), qui a les repoussés tout en tenant la Hanoukia dans ses mains. Elle les a informés qu'il n'existe "aucune interdiction d'amener une Hanoukia sur le site", et encore moins une interdiction qui "s'appliquerait à un membre de la Knesset", qui bénéficie d'une immunité parlementaire, rapporte le journal israélien *Haaretz*.

"Les femmes du mur" ont mené une campagne au cours des dernières semaines pour permettre aux femmes de participer à la cérémonie officielle d'allumage des bougies, qui a lieu chaque année au Mur occidental.

La semaine dernière, la vice-procureure générale, Dina Silber, a statué que les femmes ne pouvaient pas être exclues de la cérémonie pour la raison que cela constituerait une "discrimination dans un lieu public".

Le Rabbi Shmuel Rabinowitz, l'administrateur du site, a quant à lui affirmé qu'il a respecté la directive en invitant les "dignitaires féminines" à la cérémonie. Cependant, "Les femmes du mur" ont indiqué qu'en excluant les femmes des personnes choisies pour allumer des bougies, la cérémonie était discriminatoire et ont donc tenu leur propre cérémonie d'allumage.

Ces dernières années, "Les femmes du mur" ont eu des démêlés avec les autorités orthodoxes. Dans le passé, des femmes ont été interpellées pour avoir porté des châles de prière (Talith) habituellement portés par les hommes juifs.

En avril 2013, le tribunal de Jérusalem avait pourtant reconnu officiellement les droits des femmes à prier selon leurs convictions au mur Occidental, affirmant que cela ne violait pas la "coutume locale", qui jusqu'alors avait été citée par la Western Wall Heritage Foundation d'obédience ultra-orthodoxe, pour interdire certains rites de prière que des femmes souhaitaient instituer en tant que groupe.

A lire aussi sur le site de I24News une certaine vision du possible:

<http://www.i24news.tv/fr/actu/israel/diplomatie-defense/94817-151207-la-transformation-de-jenine>